

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
 Para Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana en el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastión núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Extranjero.

TEXTO OFICIAL DEL MANIFIESTO DE LAS IZQUIERDAS.

A los señores compromisarios senatoriales:
 Dentro de breves días tendréis que proceder á las elecciones exigidas por la Constitución; del voto que vais á emitir depende la armonía de los poderes.

Hace un año, el presidente de la república encargaba á Mr. Dufaure la formación de un ministerio constitucional, al mismo tiempo que dirigía á las Cámaras un mensaje que restablecía el orden en el Estado. Algunos meses después, el nuevo ministerio abría la exposición universal. Los partidos que tienen interés en el decaimiento de Francia, afectaban verla moribunda; la exposición vino á confundirlos.

En la misma época la diplomacia convocaba un congreso en Berlín. Francia estuvo representada en él, su voz fué escuchada y su influencia no ha sido extraña al mantenimiento de la paz.

El gobierno viendo el país tranquilo y el crédito confiado, presentó al Parlamento un cuadro de trabajos públicos destinados á impulsar la producción en todos los puntos del territorio.

El programa votado por las Cámaras se halla en vías de ejecución.

Por conciliadora que haya sido nuestra política, no ha podido desarmar á los partidos hostiles, y aunque confiesan públicamente su impotencia, continúan representando el establecimiento definitivo de la república como un peligro para la sociedad.

Desde el advenimiento del régimen actual, es la nación quien gobierna, y no hay otra voluntad soberana mas que su voluntad legalmente expresada por el sufragio universal.

Cuando se acusa á la república de querer perturbar el orden social, á la nación es á quien se acusa y se injuria.

La república ha alcanzado sobre sus enemigos una gran victoria reduciéndoles á la calumnia, pues no pueden atacarla sino desnaturalizando sus actos y sus intenciones. A los que la niegan ó desconocen, responde con sus principios ó con sus obras.

Sus principios ya los conocéis, y, en cuanto á sus obras, ved lo que era Francia hace ocho años, y ved lo que es hoy.

Teneis que escoger, señores electores, entre esas dos políticas: la política constitucional republicana que se ostenta y tiene un nombre, y esa política de coalición «sin nombre» que no puede confesar su bandera, porque tiene tres, ni su pensamiento, porque solo puede ofrecer al país una revolución seguida de una guerra de pretendientes.

Vuestra elección está ya hecha. El escrutinio del 5 de enero de 1879 confirmará el voto del 14 de octubre de 1877.

Directo ó indirecto, el sufragio universal no tiene mas que una voluntad.

Versalles 21 de diciembre de 1878.

Siguen las firmas de los individuos de las mesas de las tres izquierdas del Senado, ó sean, del centro izquierdo; de la izquierda republicana y de la union republicana.

UN DISCURSO DE M. GAMBETTA.

París 23.—En la conferencia dada ayer en el

teatro de Chateau d' Eau á beneficio de las escuelas láicas del tercer distrito, M. Gambetta dijo:

«Aludo, en el nuevo año que se aproxima, al año de la armonía constitucional, y al año de la legalidad y de la lealtad asociadas en los poderes públicos.

«Cuando volvamos á reunirnos el año próximo, ha añadido M. Gambetta, tendremos ocasión de ver ya la paz social consolidada; y convertidos en fantasmas esos desastres que se nos anuncian como próximos á caer sobre la sociedad francesa.

«Hemos podido notar que cada vez que Francia ha sido consultada, nunca se ha desviado de la línea de conducta que habia escogido, iluminada por nuestros desastres y por la invasión»

M. Gambetta ha terminado su discurso en los siguientes términos:

«Francia solo quiere gobernarse por sí misma, porque reconoce que nadie es mas libre ni mas razonable que ella.»—(«Messager du Midi.»)

GUERRA ANGLO-AFGHANA.

Calcuta 20.—(Oficial).—Un telegrama del mayor Cavagnari confirma la noticia que el Emir de Cabul se ha refugiado en el Turkestan, y que su hijo Yacoub-Khan ha quedado libre en Cabul.

Chir-Alí habia perdido casi toda su autoridad en la capital; sus soldados desertaban.

San Petersburgo 21.—El «Golos» publica una correspondencia de Cabul, fechada el 13 de octubre, dando cuenta de la recepción cordial dispensada á la misión rusa.

Esta carta resume los progresos hechos por las negociaciones entabladas con el Emir, negociaciones que, segun dicha carta, terminaron con la conclusion de un convenio entre Rusia y el Afghánistan.

Este convenio se referia especialmente á la administración general del Afghánistan, la cuestión de sucesión al trono y el reconocimiento del régimen actual por Rusia.

Ningun tratado de alianza ofensiva y defensiva se habia concluido, pero Rusia se habia comprometido á prestar su apoyo moral para el mantenimiento de la integridad y de la independencia del Afghánistan.

El Emir, segun la misma correspondencia, aconsejóse con el general Stolietof sobre el recibimiento que debia hacer á la misión inglesa. El enviado ruso contestó con evasivas, pero dió á entender al Emir que la presencia simultánea de las embajadas de dos naciones hostiles, seria incómoda. El Emir decidió entonces no recibir á la misión inglesa.

El «Golos» añade que el general Stolietof ha empleado veinte y dos días para regresar á Tachkend, que está situado á 1,300 verstas de Cabul. Cinco individuos que formaban parte de la misión habian quedado en Cabul con una escolta de once sacos.

(«Crónica de Cataluña.»)

Roma 21.—En discurso de presentación á las Cámaras, Depretis ha dicho que no desarrollará su programa político completo; pues son de sobra conocidos sus principios. A ellos tambien serán fieles sus demás cólegas.

Londres 21.—Telégramas recibidos de Lahore

anuncian que el Emir ha huido al Turkestan, dejando el poder y el cuidado de defender á Cabul á su hijo que estaba preso.

El mayor general Cavagnari, que fué con una misión cerca del Emir, ha confirmado posteriormente esta noticia.

Constantinopla 21.—El gobierno ha dispuesto el envío de 12 batallones á la Albania para que no se pongan obstáculos á la entrega de Podgoritza al Montenegro.

Londres 21.—El «Daily-News» publica un telegrama de San Petersburgo, segun el cual cien estudiantes de ingenieros se presentaron ante el ministerio del ramo con una petición en pró de las reformas liberales. El ministro conferenció con una comisión de los mismos, les explicó la ilegalidad del acto y consiguió que se dispersáran.

Berlin 21.—Ha causado mucha sensación en toda Alemania la clausura en Viena de un círculo de lectura alemán, el mas importante centro que en Austria tenían los súbditos alemanes.

París 21.—En la Cámara de los diputados el ministro de Hacienda ha pronunciado un discurso explicando las innovaciones hechas en los presupuestos por el Senado. El ponente de la comisión informa en sentido negativo. El ministro de Instrucción excita á la Cámara á que acepte el aumento de sueldo votado en el Senado á los ministros de las religiones. A pesar de esto, la Cámara desaprueba las reformas del Senado por 277 votos contra 202. Tambien es rechazado el impuesto sobre los talones de crédito (chéques).

El ministro del interior lee el decreto de clausura de las sesiones.

El Senado, despues de votar varias leyes, suspende la sesion; pero vuelve á abrirse para dar cuenta de que el Congreso ha desaprobado las enmiendas del Senado.

Mr. de Chesnelong acusa al Congreso de irreconciliable, quejándose de su omnipotencia.

Mr. Dufaure promete adelantar la confección de los futuros presupuestos. El Senado aprueba el actual tal y como lo remite el Congreso. Despues el Presidente del Consejo de ministros lee el decreto de suspensión, y el Presidente de la Cámara anuncia que las sesiones se reanudarán el segundo martes de enero.

El diario oficial publica un decreto creando un cuerpo auxiliar de 150 ingenieros y 2.000 conductores.

Las izquierdas han publicado un manifiesto diciendo que del voto que van á depositar ahora los compromisarios dependerá la armonía de los poderes. Hace una reseña histórica, somera, de la situación, y dice que despues de compararla elijan los electores entre la política constitucional republicana y la política de la coalición sin nombre, cuyo triunfo acarrearía la revolución y la guerra civil. Firman el documento las juntas directivas de los tres grupos.

Versalles 20.—A consecuencia de haber suprimido el Senado en el presupuesto de ingresos los derechos sobre los valores del Banco, ha acordado hoy, para nivelar los presupuestos, aplazar desde el 15 de marzo de 1879 al 1.º de mayo del mismo año la aplicación de la reducción de los derechos de timbre sobre los efectos de comercio.

El Senado ha aprobado despues, y sin mas varia-

ciones, el presupuesto de ingresos.

Roma 21.—Cámara de los diputados.—Sesion de hoy.—Se dá lectura á una carta del señor Farini, presidente de la Cámara, anunciando la dimision de este cargo, á consecuencia, segun dice, del cambio de la situacion parlamentaria.

La Cámara, por unanimidad, se niega á aceptarla.

Se pone despues á votacion el proyecto del gobierno, pidiendo el ejercicio, durante dos meses, del presupuesto provisional, y se aprueba.

Washington 20.—El Mensaje del Presidente señor Hayes ha sido leído hoy en el Senado.

Hace constar la buena situacion del comercio de exportacion de los Estados- Unidos.

Recomienda al gobierno que fomente los medios de exportacion, é insiste en la necesidad de que se aumenten todo cuanto sea posible los medios de comunicaciones postales y comerciales con la América del Sur.

Berlin 21.—Continúan verificándose prisiones de personas afiliadas al socialismo. Se sabe que muchas otras, temerosas de ser encarceladas, han salido de Alemania.

Londres 21.—Cuatro individuos de la Bolsa de Londres han sido expulsados de ella por dedicarse á operaciones poco equitativas sobre las acciones del Banco de Inglaterra.

Londres 20.—La causa formada á Byrne Madan por amenazas de atentar contra la vida de la Reina de Inglaterra, ha pasado al tribunal de segunda instancia.

Londres 21.—Hasta la hora presente no se ha confirmado oficialmente la fuga del Emir de Cabul al Turkestan, como anunciaba un despacho de la India.

(«Imparcial.»)

Madrid 22 de diciembre.

El suceso del dia consiste en los dos incidentes que tuvieron lugar ayer, uno en el Senado y otro en el Congreso.

El señor don Juan José Navarro, senador por la provincia de Cuenca, perteneciente al partido moderado, anunció una interpelacion al señor Romero Robledo, que no se hallaba en el local, manifestando que en la provincia de Cuenca habia una banda de expoliadores, de la cual era protector á ciegas el señor ministro de la Gobernacion, añadiendo que cuando él adujera las pruebas de esto, dicho señor ministro no estaria media hora mas en el banco azul.

La cosa, como pueden comprender los lectores de «La Crónica», era grave y con rudeza anunciada y dicha.

Funcionó enseguida el telégrafo del Senado avisando de lo que pasaba al señor ministro de la Gobernacion, que se hallaba en el Congreso. Tomó el señor Romero Robledo el coche y se presentó en el Senado, pidiendo en seguida la palabra y exigiendo que el senador Sr. Navarro diera una satisfactoria explicacion de sus palabras. Pero el señor Navarro, despues de anunciada su interpelacion habia salido del local y no se hallaba presente, lo cual dió motivo para que el presidente del Senado digera algo muy grave, tratándose de un senador. En efecto, el señor Barzanallana, impulsado por su ministerialismo, lamentó que el señor Navarro no estuviese en su puesto, lo cual parecia tener trazas de «tirar la piedra y esconder la mano,» palabras muy graves para pronunciadas por un presidente de tan alto cuerpo en ausencia de un senador, que al tirar la piedra no escondia la mano, pues que habia manifestado estar dispuesto á presentar las pruebas de lo que avanzaba.

La alarma hubo de ser tan grande en el ministerio y en las filas ministeriales que en cuanto circuló la noticia de lo que pasaba, asistieron al Senado el señor presidente del Consejo, los ministros todos, escepcion del de Ultramar, que estaba discutiendo en el Congreso, y gran número de diputados.

La interpelacion quedó aplazada para mañana lunes, ausente como se halla el Sr. Navarro, y hemos forzosamente de esperar á este acto para formar juicio; pero sin embargo la cosa se ha hecho con tal solemnidad y reviste tal importancia que está llamando poderosamente la atencion, siendo el asunto principal de todas las conversaciones.

Segun los rumores públicos se trata de los montes de Cuenca, que ya en distintas ocasiones han dado que hablar; se habla de grandes cortas de pinos y se dice que en ello están directamente interesados dos diputados de la mayoría, cuyo nombre se cita, grandemente protegidos por el ministro de la Gobernacion: de todas maneras hay que aguardar á mañana, hay que oír lo que diga el Sr. Navarro y lo que conteste el Sr. Romero Robledo, para poder apreciar el hecho, pues los rumores públicos pueden ser y acostumbran á ser muy amenudo poco fundados y tambien inconscientes.

Lo que pasó en el Congreso, fué que el señor Elduayen, contestando á los durísimos cargos hechos por el Sr. Alcalá del Olmo, hubo de atacar á los constitucionales por su administracion en el ministerio de Ultramar, lo cual obligó al Sr. Balaguer y al Sr. Leon y Castillo á pedir la palabra, produciéndose con tal motivo bastante animacion en la sala.

El Sr. Balaguer en un discurso pronunciado con gran calor, demostró que era inexacto todo lo que habia sentado el ministro Elduayen, al cual acusó duramente de ser intemperante y provocativo. Manifestó y probó de una manera clara que el partido constitucional solo ha tenido dos ministros de Ultramar, que eran los señores Romero Ortiz y Balaguer, y que los cargos del señor Elduayen no podian dirigirse á ninguno de los dos, sino á los señores Ayala, Romero Robledo y Martin de Herrera, que eran precisamente aquellos á quienes se podia inculpar de lo que el señor Elduayen censuraba.

La demostracion hecha por el ex-ministro constitucional fué concreta y clara, Quedó evidente para todos que el señor Elduayen censuraba la administracion de los señores Ayala y Romero Robledo y no la de los señores Balaguer y Romero Ortiz.

La sesion se levantó sin que rectificara el señor Elduayen.

Sobre estos dos incidentes importantes cada uno bajo su punto de vista, versan hoy todas las conversaciones y comentarios en los círculos.—C.

Madrid 22 de diciembre.

Hoy, dia festivo, heraldo de zambras y regodeo, en completa holganza estaria la política activa tras estos últimos dias de incesante ebullicion, á no haberse servido provocar ayer en la Cámara alta el senador vitalicio, señor Navarro de los Paños, un incidente de esos que, por la gravedad que encierran, están llamados á producir esa profunda sensacion que hoy se advierte en las huestes del ministerialismo.

Como indicamos ayer á ustedes, el señor Romero Robledo, apenas tuvo conocimiento de las frases pronunciadas en aquel alto cuerpo colegislador, acudió á darles la respuesta debida, cuando el antiguo político del moderantismo habia terminado su interpelacion entrándose en la órden del dia.

Las graves acusaciones del señor Navarro, que, segun dijo desde la silla curul, «han de causar asombro á los ministros de la Corona,» penden so-

bre el gabinete como la espada de Damocles. Con tal motivo es esperada con vivísimo afán la sesion de mañana en el Senado, que de seguro se verá, como pocas veces, atestado de gente en vista del cartel exhibido por el señor Navarro de los Paños, antiguo senador de la provincia de Cuenca. Dicho señor habló de «una sociedad vandálica dirigida á la devastacion de aquella comarca, en la cual están amenazados, por el hacha destructora, una cantidad de pinos cuyo valor excede de 300 millones» «De la proteccion increíble que hallan los autores de tales hazañas, solo comparables con las que en Turquía se realizan,» y «de la necesidad de que salgan del Gobierno el ministro de la Gobernacion, protector á ciegas de semejantes actos.»

El espectáculo, por lo visto, promete ser interesante, máxime si el que tal denuncia hace «presenta las pruebas,» como significó al señor marqués de Orovio, ansioso de patentizar con ellas, que se habia «quedado corto.»

La interpelacion del señor Navarro, cuyo apego al moderantismo histórico tiene raíces hondas, es hoy el asunto de mayor predileccion en el salon de conferencias del Congreso, excepcion hecha de la fusion de constitucionales y centralistas, que tan preocupados lleva á los incensadores del señor Cánovas, el cual continúa muy mortificado de su afeccion á la garganta, por cuyo motivo ha tenido que suspenderse hoy en la Academia Española el acto de recepcion del señor Saavedra, á quien tiene encargo de contestar el actual presidente del Consejo.

No solamente la política, si que tambien las letras han de experimentar mella al eclipsarse la brillante estrella del señor Cánovas del Castillo.—Q. A.

Madrid 23 de diciembre.

No es cierto lo que dicen los periódicos de que las minorías constitucional y centralista vayan á celebrar una reunion para rectificar su acuerdo de aveniencia. Es completamente inexacto, como es inexacto todo lo que se ha dicho tambien de que se iba á nombrar un directorio compuesto de los señores Sagasta y Alonro Martinez. Todo esto no pasa de ser cuentos de ociosos y desocupados.

El partido constitucional sigue su marcha fija é inmutable; su jefe continúa y continuará siendo el señor Sagasta, y los centralistas han venido lealmente y de buena fé á engrosar las filas de este partido sin exigencias de ninguna clase, y volviendo á su seno con gran patriotismo.

Todo esto se ha visto y evidenciado en el banquete político que tuvo lugar ayer noche en el hotel de Lardhy, con motivo de obsequiar á los representantes del Comité de Valladolid que se hallan accidentalmente en esta córte. Dió el convite el opulento constitucional señor Garcia Rizo, y asistieron á él los señores Sagasta, Romero Ortiz, Alonso Colmenares, Balaguer, Navarro y Rodrigo, Leon y Castillo, Gamazo, Polo de Bernabé, Nuñez de Arce, Abascal, Gonzalez (don Venancio), general Lopez Dominguez y otros hombres políticos. Hubo algunos brindis, siendo muy significativo el del presidente del Comité de Valladolid don Genaro Villa, que con gran discrecion, brindó para que fuese duradera y práctica la armonía entre los constitucionales y los valiosos elementos que habian venido á engrosar este partido, reconociendo todos por jefe al ilustre hombre público señor Sagasta. Este se levantó á contestar al brindis, y lo hizo de manera que arrancó grandes y espontáneos aplausos de todos los presentes, constitucionales y centralistas.

Se dá á este banquete de ayer verdadera importancia política, y creo que la tiene en efecto. Los

personajes que en él se reunieron, las conversaciones que hubieron de tener, la significación de los brindis, las referencias que se hacen á lo que pudo pasar en este convite, todo indica que fué un verdadero acto político.

En mi carta de ayer, al hablar del incidente que tuvo lugar en el Congreso, entre los señores Balaguer y Elduayen, olvidé una circunstancia muy especial que durante todo el día de ayer fué objeto de intencionados comentarios. El presidente, al terminar el señor Balaguer su discurso, levantó la sesión sin conceder la palabra al señor ministro de Ultramar que la había pedido. La cosa ha dado mucho que decir, pues el señor Elduayen no había quedado ciertamente muy bien, después de las declaraciones terminantes del señor Balaguer.

Hoy ha continuado esta misma discusión, pero hasta el momento en que escribo esta carta, todavía no ha desplegado los labios el señor ministro de Ultramar. Han hablado por rectificaciones y alusiones los señores Alealá del Olmo, Ledesma, Torres de Mendoza, Azcárraga y Vivar que está consumiendo el segundo turno; pero el señor Elduayen, visiblemente contrariado con los cargos que se le hacen, permanece en su banco solo y sin contestar una sola palabra, con asombro general, pues no ha sido costumbre en el señor Elduayen hasta ahora encerrarse en tan significativo silencio.

Las noticias que llegan del Senado son que el señor Navarro en su interpelación ha defraudado todas las esperanzas. Nada parece que queda de aquellos fieros de que se hablaba.—C.

(«Crónica de Cataluña.»)

Madrid 23.

Después de un lánguido debate en el Congreso levantóse la sesión anunciando que para la próxima se avisaría á domicilio.

En el Senado el Sr. Navarro retira las palabras ofensivas que pudo pronunciar en la sesión del sábado esplanando la interpelación sobre cortas de bosques en la provincia de Cuenca. El ministro señor Romero Robledo rechaza todos los cargos que se le hacen.

Madrid 24.

La mayoría del comité moderado de Sevilla no está conforme con las declaraciones hechas por el señor Moyano.

Las tropas afganas mandadas por el hijo del Emir se disponen á rechazar á los ingleses.

Hay gran escasez de noticias.

Los círculos políticos están desiertos.

Gacetilla.

El vapor-correo «Puerto Mahon» fondeado en este puerto á las once y media de la mañana de ayer, fué portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Bartolomé Juanico.—Rafael Carretero y Antonio Carretero.—Total 3.

DE ALCUDIA.

D. Juan Adrover.—Miguel Adrover y su hijo.—Juan Lopez esposa y 3 hijos.—Total 8.

Ha pasado la noche-buena y con ella la antiquísima y celebrada *misa del gallo*. En la parroquial iglesia de Santa María hubo un lleno completo y su famoso órgano tocó variadas y festivas piezas desde el principio de los maitines hasta el fin de la función.

En las demás parroquias é iglesias no fué tanta

a concurrencia, pero las funciones celebradas no desmerecieron en nada de las de los años anteriores.

Las demás fiestas se han celebrado con bastante animación notándose mucha concurrencia en cafés, teatros y casinos. También los confiteros habrán hecho su agosto, á juzgar por lo vacíos que quedaron anteayer sus antes bien provistos rami-lletes (betlems).

En todas partes ha reinado el contento y la esplendidez, sin que el mas leve incidente ni desman haya turbado la tranquilidad y alegría de estos habitantes.

¡Dichosos los que han podido olvidar sus penas embriagados en el placer!

En el día de ayer y punto denominado «la Alameda» de este puerto, se cayó al mar una jóven de unos catorce años de edad, que hubiera perecido ahogada á no haberla visto caer un jóven llamado Bernardo Sintés que estaba pescando cerca el lugar del suceso, quien inmediatamente se arrojó al agua para prestarla los auxilios correspondientes. Pero coartada la libertad de sus movimientos por los desesperados esfuerzos de la jóven que, llevada de su temor y pánico á la muerte se asió á las piernas de su libertador precipitándose ambos al fondo del mar, hubiera sido inevitable la doble desgracia si don Pedro Amengual no se hubiera aventurado á auxiliarles, logrando salvar la vida de uno y otro.

Actos de la naturaleza como los llevados á cabo por los referidos Sintés y Amengual llevan en sí mismos el mayor elogio y prueban una abnegación digna de ser conocida para que en tan lamentables casos pueda ser noblemente imitada.

Antier en la orilla del puerto de Fornells se encontró ahogado un jóven de diez y nueve años de edad de oficio pescador. Según noticias se atribuye su muerte á haber caído, cuando se dirigía á pescar, desde lo alto de un peñasco inmediato al punto donde fué hallado.

Ha sido declarado excedente el vista de la Aduana de este puerto señor Cuervo.

La acreditada casa de don A. Lopez y Compañía para el próximo año establece un nuevo servicio de vapores-correos, con el objeto de proporcionar al comercio y al público la mayor comodidad y rapidez posible en sus viajes. Los vapores de dicha empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los días 4 y 24 de cada mes en vez de 3 y 23 como hasta ahora venían haciéndolo. Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia evitándoles así el trasbordo en Cádiz.

De arribada forzosa procedente de Tolon fondeó en este puerto en la mañana de ayer el grande y magnífico vapor real yacht inglés «Chazalie» de 327 toneladas, 60 caballos de fuerza, 32 tripulantes y 11 pasajeros.

El baile que habia de dar mañana la So- ciedad «La Aurora» se ha suspendido para el martes 31 del actual y último del año 1878.

El Boletín Oficial de esta Provincia pu- blica una real orden resolviendo que en las cédulas personales deben consignarse las señas del interesado.

En la tarde de hoy paseándonos por la orilla del muelle hemos presenciado como los pasajeros del yacht inglés, se entretenían tirando á las gaviotas que volatean por el puerto y mediando tan poca distancia desde los muelles del mismo al punto donde se halla fondeado aquel, sería conveniente que la autoridad competente tomara sus disposiciones á fin de que no sucediera el menor percance.

Casino El Recreo.

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 29 del actual á las dos y media de la tarde por no haber tenido efecto el 26 del actual para el objeto que está de manifiesto en el salon de lectura de dicho Casino.

Mahon 27 diciembre de 1878.—El Presidente, José Casteyó.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 25 de Diciembre.

Muy Sr. mio: Los últimos despachos que el cable nos ha transmitido de Londres revisten escaso interés en lo referente á la guerra del Afghanistan, pues se limitan á dar cuenta de algunos insignificantes encuentros y á manifestar la desorganización en que se hallan las fuerzas regulares del soberano de Cabul; indicando al propio tiempo la confianza que reina en las regiones oficiales de Inglaterra sobre el próximo fin de la actual campaña.

Las noticias de Constantinopla se refieren principalmente al nombramiento de Savfet-Bajá para embajador en París de la sublime Puerta; á haberse firmado el convenio para la ocupación de Novi-Bazar con arreglo á las proposiciones de Austria; y por último, á la autorización que el gobierno del Sultán acaba de conceder á Inglaterra para establecer colonias en el territorio de Alejandreta.

Poco animada ha estado este año la feria de Santo Tomás. La concurrencia en los paseos y los puestos de venta de volateria en las inmediaciones del Parque ha sido lo único que ha habido. Qué diferencia entre este espectáculo y el que ofrecía nuestra querida ciudad en años anteriores.

En el actual se ha distinguido Barcelona por su afición á la Lotería. Basta decir á V. que estos últimos días se han despachado 345.800 billetes de á 2 rs. y 231.600 de á real, importando juntos nueve-cientos veinte y tres mil doscientos reales.

No hay para que decir que este mercado y esta Bolsa se encuentran en la inacción mas completa. Las liquidaciones y los balances absorben hoy la atención de comerciantes y bolsistas y les tienen retraídos de los negocios.

Anteayer se trasladó precipitadamente á la vecina villa de San Martí de Provencals el Sr. Gobernador civil acompañado de algunos agentes de orden público. Afortunadamente las serias cuestiones promovidas entre los trabajadores de aquella localidad, que motivaron la salida de nuestra primera autoridad civil, no han tenido ulteriores consecuencias.

Continúan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última.—Suyo affmo.—F. C. B.

Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy Sr. mio: En vista del segundo remitido del Sr. Gitart, que niega lo que *el mismo* vino á proponerme, faltaría á mi deber ante el público y á mi propia conciencia si dejase de manifestar del modo mas terminante que cuanto dijo el Sr. Bartra en su escrito del 23 del corriente, referente á la cuestión que á mí me atañe, es completamente exacto.

Por la inserción de las presentes líneas en su apreciable periódico anticipa á V. las gracias su affmo. S. S. Q. S. M. B.—El Maquinista de la «Industria Mahonesa», Francisco Agerias.

Mahon 27 Diciembre 1878.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan Apostol evangelista,
CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

La esposicion del S. Sacramentado esta noche y mañana será en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

Cuarenta horas, de la Asociacion. El apostolado de la Oracion tendrá lugar en la parróquia de Santa María los dias domingo, lúnes, mártes y miércoles próximos: se espone domingo á las 6 1/2 de la tarde.

Santo de mañana.

Los Santos Inocentes, mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Barcelona en 2 dias bdra. Antonieta pat. José Ortega, con 5 trips. vino y efs.

El 26.

De Tolon de arribada en 2 dias Yacht ingles Chajalia, Cap. Mr. J. G. Kent, con 32 trips. 11 ps. y sus equipos.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 11 ps. efs. y la corresp.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado, la casa número catorce de la calle de S. Luis Gonzaga de esta ciudad su valor dos mil doscientas cincuenta pesetas; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que Engenio Rebaque sigue contra Pedro Triay y Preto dueño de dicha finca sobre pago de dinero. Dado en Mahon á veinte y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y uno de Enero próximo y hora de las once de su mañana se procederá á la venta y remate en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos de una porcion de terreno de una hectárea, doce áreas y veinte centiáreas situada en el término municipal de dicha ciudad y camino de San Juan bajo el tipo de dos mil seiscientos treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos de la cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á solicitud de Juana Mercadal y Moll en concepto de curadora de sus hijos menores de edad Juan Juana y Pablo Calafell y Mercadal. Dado en Mahon á doce de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y tres de Enero próximo y hora de las once de su mañana se celebrará en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, de una casa sin número, sita en dicha ciudad de Ciudadela y calle del Conquistador, lindante á la derecha con otra de D. Serafin Cavaller, á la izquierda con terreno de D. Simon M.^a de Sintas y por el fondo con

terreno del Excmo. Sr. Marqués de Albranca, la cual es de valor de dos mil setecientos cincuenta pesetas y no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para venta de dicha finca que pertenece á los menores Juan Ferrer y Aguiló y José Ferrer y Capó. Dado en Mahon á catorce de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia veinte y nueve de Enero próximo y hora de las once de su mañana se procederá en este Juzgado, con arreglo al pliego de condiciones obrante en poder del actuario, á la venta y remate en pública subasta de la casa sita en esta ciudad calle de San Fernando número 64 bajo el tipo de mil doscientas cincuenta pesetas del que no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de Juan Ponseti y Roselló. Dado en Mahon á 19 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un AGUJA DE PECHO con una piedra negra y la presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar, leche de 6 meses. Vive en el pueblo de Alayor. Darán mas informes en la calle de S. Antonio número 15.

En el almacen de Vinos de Martin Matas, anden de Levante número 17, se encontrarán

VINOS

Tinto catalan á 5 rs. pta. quarter.
Id. de Mallorca á 4 rs. pta. id.
Id. blanco dulce á 10 rs. pta. id.
Mistela superior á 8 rs. pta. id.
Aguardiente de Mallorca doble anís á 18 céntimos libra.
Idem. sencillo á 14 céntimos libra.
Dichos vinos y licores, se hallarán tambien en la calle del Rosario número 5.

En la tienda de loza de Simeon

Tortosa calle de las Moreras antes del número 1.
Se acaba de recibir una grande remesa de loza muy surtida de las mejores fábricas de Valencia de la que pueden los compradores escoger como nunca á medida de su gusto: satisfecho de que quedarán con sumo complacidas.



MÁTICO DE GRIMAULT
GRIMAULT y C.^a Farmacéuticos en Paris.
Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:
1.^o **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.
2.^o **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba liquida.
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 12 de Enero próximo, el acreditado vapor trasatlántico español

JOSÉ-BARÓ

su capitan D. Juan Mas.

Admitirá carga á flete y pasajeros. La carga se recibirá abordo hasta el 10 de Enero.

Para mas informes pueden dirigirse en esta á don Miguel Estela, Rampa de la Abundancia núm. 34.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender acciones de la fábrica INDUSTRIA MAHONESA á diez y seis duros una y bajo que condiciones.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL SABADO

28 DICIEMBRE 1878

DIA DE INOCENTES.

5.^a de abono.

3.^a Serie.

Se pondrá en escena el melodrama en 4 actos

PIPELÉ

Ó SEA

EL PORTERO DE PARÍS.

Despues del tercer acto tendrá lugar una gran Lotería humorística

- 1.^o Un servicio de café para seis personas.
- 2.^o Dos jaulas con dos canarios.
- 3.^o Un reloj de caballero.
- 4.^o Una caja de dulces.
- 5.^o Un antejo para teatro.
- 6.^o Doce cubiertos.
- 7.^o Un objeto indispensable para la limpieza de la casa.
- 8.^o Una caja de puros.
- 9.^o Una cesta de las frutas mas agradables de verano.
- 10.^o Dos pavos.

Hallándose de paso en esta ciudad los célebres artistas, Primera Tiple Sra. Carmela Marziali y el Bajo cómico Sr. Agustin Rovere cantarán el cuarto acto del Pipelé en obsequio á la empresa cediendo gustosísimo sus papeles la Sra. Herrera y Ricci.

Todas las personas que tomarán entradas y medias recibirán su número respectivo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.